
近年来，我市逐渐形成全民健身运
动的良好氛围，越来越多的市民喜欢体
育锻炼。但也有不少市民反映存在健身
场地短缺、体育设施不足的情况，有难找
运动场地之愁，特别是中小学生在放假
时很难找场所运动。市人大代表陈李娜
建议，落实学校体育场馆向社会开放的
相关政策，为市民提供更多运动场所。

陈李娜表示，目前我市不少中小学
运动场所，在课余时间是处于关闭闲置
状态，这造成了运动资源的浪费。她建
议，各有关部门及学校要认真落实教育
部与国家体育总局联合发出的《关于推
进学校体育场馆向社会开放的实施意
见》有关要求，在确保学校安全及教学等
工作秩序不受影响的前提下，将符合开
放条件的中小学校对社会免费开放体育
场地设施，充分发挥学校体育场地设施
的服务功能，提高学校体育场地设施利
用率，满足学校周边居民健身需求，缓解
健身场地短缺、体育设施不足的问题。

但推动校园向社会开放体育场馆，
将面临一些问题需要统筹解决。例如，
社会人员进入校园体育场地后，如何管

理？假如社会人员在校园体育场地中不
小心受伤，要如何应对，怎样厘清责任？
陈李娜表示认为，就如何让校园体育场
地无负担地向社会开放等问题，还需要
有关部门统筹考量。

《关于推进学校体育场馆向社会开
放的实施意见》指出，要加强学校体育场
馆设施建设、加快场馆开放管理人才队
伍建设、积极推进风险防控和安保机制
建设、加大学校体育场馆开放经费投入、
鼓励社会力量积极参与体育场馆开放、
积极推进体育场馆开放信息化建设。

记者了解到，自 2023年 8 月 8 日起，
信宜市在全市范围内启动学校体育场地
设施向社会开放工作，截至 2023 年 12
月，已有 203 间中小学校的体育场地设
施免费向社会开放，开放时间为节假日
的早上 7 点至 11 点，下午 5 点至晚上 7
点。自信宜市中小学校的体育场地设施
免费向社会开放以来，便利的健身场地
赢得了广大市民的“青睐”，进入学校锻
炼的市民络绎不绝，极大地方便了市民
在家门口健身。

(茂名晚报记者陈琴)

市人大代表陈李娜建议：

学校体育场馆向社会开放

2023 年 4 月，习近平总书记在茂名
高州市根子镇柏桥村考察调研时指出，
发展特色产业是实现乡村振兴的一条重
要途径，要着力做好“土特产”文章，以产
业振兴促进乡村全面振兴。市人大代表
李益建议，在高州桂味荔枝主产区，修建
一条集“产、供、销、游、购”等为一体的桂
味荔枝产业大道。

荔枝是广东重要的特色产业之一，
作为国内最大的荔枝产区，高州荔枝种
植面积超 58 万亩，年产超过 20 万吨，被
誉为“中国荔乡”。高州种植的荔枝品种

多、声誉好，其中桂味荔枝更是名声在
外。位于高州市西北部的大井、南塘、石
板等镇，是高州桂味荔枝主产区。

李益介绍，每年荔枝成熟的时节，大
批荔农聚集到大井镇木广垌村进行桂味
荔枝的集散交易，但当前木广垌及周边
镇村的道路交通运输条件较差，大部分
都是3.5米宽的单行车道，导致荔枝购销
商、游客及大型货车、冷藏运输车、电商
物流车的通行受阻，并存在严重的交通
安全隐患，荔农们迫切希望能改善当地
交通情况。

李益建议，创建桂味荔枝产业大道，
从高州市石板镇出发，经石板镇高雄村、
石板镇灯笼坡村、大井镇木广垌村、南塘
镇车垌村，最终到达高州市南塘镇。这
条道路沿途辐射桂味荔枝约 5 万亩，年
产值超过 10 亿元，是名副其实的“桂味
荔枝产业大道”。目前，这条道路的双车
道交接处共约 20 公里路段，仍为 3.5 米
宽的单行车道，是制约桂味荔枝产业发
展最迫切需要解决的“瓶颈”问题。李益
建议将双车道交接处路段扩建成路面 6
米宽的双车道，并将沿线打造成“桂味荔

枝产业带”，形成一条集“产、供、销、游、
购”等为一体的“桂味荔枝产业大道”。

李益表示，修建桂味荔枝产业大道，
是拓宽桂味荔枝产业发展路、铺就农民
群众致富路、助力“百千万工程”和乡村
振兴路的重要举措，是更好地推动高州
市西北部镇村及外地农交旅融合、推进
和美乡村建设及农村风貌综合提升的必
要手段，更是全面贯彻落实习近平总书
记着力做好“土特产”文章、推动荔枝产
业高质量发展的行动实践。

(茂名晚报记者陈琴)

市人大代表李益建议：

修建桂味荔枝产业大道
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开放体育场馆，增强全民体质。茂名日报社全媒体记者 吴云杰 摄


